

## Aquakultur

### Garant setzt auf moderne, nachhaltige Fischfutterproduktion

Landesrat Hiegelsberger, Garant Geschäftsführer Henöckl und Dr. Kainz vom WasserCluster Lunz diskutieren anlässlich der Inbetriebnahme der neuen Fischfutteranlage die Zukunft der österreichischen Fischzucht.

Aschach, 21. März 2014 – Mit einer Investition von über zwei Millionen Euro hat die Garant Tiernahrung GmbH ihre Fischfutteranlage in Aschach rundum erneuert. Parallel dazu wurde in Kooperation mit dem WasserCluster Lunz ein Forschungsprojekt initiiert, um eine nachhaltigere Produktion von Fischfutter zu entwickeln. Mit beiden Projekten unterstützt Garant die Nummer 1 Stellung des Landes Oberösterreichs in Sachen Fischzucht.

Mit einer Investition von zwei Millionen Euro in eine neue Produktionslinie bestehend aus Mühle, Mischer, Extruder, Kühler, Trockner und Vakuumcoater baut Garant das Fischfuttergeschäft weiter aus. Die Produktionslinie wurde zudem mit einem modernen »Extruder« ausgestattet, der das Fischfutter für die Verdauung aufbereitet. Österreichweit ist die Garant Tiernahrung GmbH mit ihrer Anlage in Aschach der einzige Fischfutterproduzent.

»Wir wurden zu diesem Schritt durch unsere Kunden in Österreich und den Exporterfolg ermutigt«, sagt DI Christoph Henöckl, Geschäftsführer von Garant, zu den Neuerungen. Der österreichische Markt ist wichtig, dieser alleine würde die Investition jedoch nicht rechtfertigen. Insbesondere der internationale



Garantwerk in Aschach

Erfolg bestätigt die Entscheidung von Garant zur Modernisierung der Anlage in Aschach. »Mit Aqua Garant bieten wir ein umfangreiches Programm an nachhaltigem Fischfutter für Forellen und Karpfen und sind Partner für Fischzüchter sowie den Lebensmittelhandel«, so Henöckl weiter. Das Futter ist in österreichischen Lagerhäusern erhältlich und zeichnet sich vor allem durch eine umwelt- und ressourcenschonende Produktion aus.

#### Neue Fischfutterlinie schützt Meere

In Zusammenarbeit mit dem WasserCluster Lunz startete Garant unter der wissenschaftlichen Leitung von Dr. Martin Kainz ein Forschungsprojekt, um nachhaltige Produktionsmöglichkeiten für Fischfutter zu erproben. Die Ergebnisse sind vielversprechend. Der im Februar abgeschlossene Versuch hat gezeigt, dass teilweise auf marines Fischöl und Fischmehl bei der Futterherstellung verzichtet und durch regionale Rohstoffe, wie etwa Rapsöl, ersetzt werden kann. »Mit dieser neuen Fischfutterlinie leisten wir einen regionalen Beitrag zu einem nachhaltigen Umgang mit unseren Ressourcen und zur Überfischung der

#### Fischzucht Rhönforelle

GmbH & Co. KG | Rendelmühle

36129 Gersfeld | Deutschland

Tel. +49 (0) 66 54/91 92 20

Fax +49 (0) 66 54/82 77 | [www.fisch-gross.de](http://www.fisch-gross.de)



Wir liefern unter anderem nach Österreich:  
**Sterlet** und orig. **Störe, Aalrutten, Eritzen, Nasen, Hechte, Zander** vorgestreckt sowie **Glasaale** (April–Mai) & **Farmaale** (Mai–Sept.)

Weltmeere«, erklärt Henöckl. Aqua Garant, die Fischfuttermarke der Garant Tiernahrung GmbH, hat diese Innovation speziell für die gentechnikfreie Fischzucht entwickelt.

In Österreich werden derzeit etwa rund 64.000 Tonnen Fisch jährlich konsumiert. Allerdings stammen lediglich 3.100 Tonnen davon aus heimischer Produktion. Das entspricht einem Selbstversorgungsgrad von etwa fünf Prozent. Der Pro-Kopf-Verbrauch von Fisch liegt etwas unter dem EU-Durchschnitt bei acht Kilogramm pro Jahr. Das Lebensministerium hat mit dem Aktionsplan Aquakultur 2020 einen wichtigen Impuls gesetzt, der die heimische Produktion auf 5.500 Tonnen pro Jahr steigern soll.

### Aquakultur hat hohe Bedeutung für Österreich und Garant

Die Aquakultur hat für das Österreich eine besondere Bedeutung. »Die Investitionen der Garant Tiernahrung GmbH am Standort Aschach

unterstützen die bäuerliche Teichwirtschaft und die österreichische Fischproduktion«, betont Oberösterreichs Agrarlandesrat Hiegelsberger und führt fort, »durch die Reduktion von maritimen Fischmehl bietet Garant der heimischen Aquakultur eine naturnahe und umweltschonende Alternative bei Fischfutter. Garant beweist damit seine Ernährungskompetenz in einer für Oberösterreich wichtigen Nischenproduktion.«

### Über Garant Tiernahrung GmbH

Die Garant Tiernahrung GmbH produziert in Österreich an drei Standorten – in Aschach, Pöchlarn und Graz – Mischfutter. Mit 180 Mitarbeitern erwirtschaftet Garant ein Umsatzvolumen von etwa 132 Millionen Euro. Der Absatz beträgt pro Jahr etwa 320.000 Tonnen Mischfutter für Nutztiere, Pferde, Wild und Fische. Das Unternehmen blickt auf eine mehr als 60-jährige Mischfutter-Tradition zurück.

# www.Fische.at

## Top Fische mit Herkunftsgütesiegel



von **A** wie Amur bis **Z** wie Zander  
aus 98 naturbelassenen Teichen.



Wo Teichwirtschaft  
**GUT WALDSCHACH**  
aus dem Ei schlüpfen lässt;  
stecken gesunde Topfische  
dahinter.



Kontaktieren Sie uns,  
wir beraten Sie gerne!  
DVD auf Anfrage!

A-8521 Schloß Waldschatz 1, T: +43 (0)664/3411212, M: [office@fische.at](mailto:office@fische.at), [www.fische.at](http://www.fische.at)

# ZOBODAT - [www.zobodat.at](http://www.zobodat.at)

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Österreichs Fischerei](#)

Jahr/Year: 2014

Band/Volume: [67](#)

Autor(en)/Author(s): Redaktion

Artikel/Article: [Garant setzt auf moderne, nachhaltige Fischfutterproduktion 93-94](#)